
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

  

 

An Herrn  

Stadtverordnetenvorsteher 

Oliver von Massow 

Parkstraße 36-38 

61231 Bad Nauheim 

Bad Nauheim, den 21.06.2021 

Thema: Ausufernde Population invasiver Gänsearten 

 

Sehr geehrter Herr Stadtverordnetenvorsteher, 

anbei ein Antrag für die nächste Stadtverordnetenversammlung. 

 

Die Stadtverordnetenversammlung möge beschließen: 

Der Magistrat der Stadt Bad Nauheim wird aufgefordert, anhand einer Evaluation bereits 

erfolgter Maßnahmen, gegen die ausufernde Population der invasiven Gänsearten, z.B. 

Nilgänse, Kanadagänse zu berichten. Zudem soll der starken Ausbreitung der Waschbären 

entgegen gewirkt werden, da sich auch diese unkontrolliert verbreiten. Zeitnah sollen für 

die Zukunft geeignete Maßnahmen im Ausschuss für Bau-, Planung und Grünwesen 

aufgezeigt werden.  

 

Begründung: 

Im Jahr 2017 beschloss die Stadtverordnetenversammlung auf Initiative der CDU, dass 

Maßnahmen gegen die ausufernde Population der Nilgänse zu ergreifen sind, da in den letzten 

Jahren die Zahl der Nilgänse im Großen Kurpark vor allem im Bereich des kleinen Teiches stark 

zugenommen hat. Die Folge ist, dass viele heimische Vogelarten aus ihrem Revier verdrängt 

wurden und die Wege oft übersät sind mit Vogelkot. Die Koalition aus CDU, Bündnis 90 / Die 

Grünen und SPD ist deshalb davon überzeugt, dass geeignete Maßnahmen zur Eindämmung 

invasiver Arten getroffen werden müssen und über diese im Ausschuss berichtet werden soll. 

Hierbei sollte die interkommunale Zusammenarbeit eine Rolle spielen, da Friedberg bereits 

Erfahrungen mit einem Waschbär-Management gemacht hat. 

 

 

 

 

 

Manfred Jordis  

(CDU)  

 

     
Claudia Kutscher     Katharina Brunkhorst 

(B90/Die Grünen)     (B90/Die Grünen) 

 

      
Natalie Pawlik      Sinan Sert 

(SPD)       (SPD) 


